
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 153

Numéro dans le SI local : 0112

Référence GESUP : 0112

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 70-Sciences de l'éducation et de la formation

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Éducation et citoyenneté

Job profile : Education and citizenship

Research fields EURAXESS : Educational sciences

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : éducation ; citoyenneté ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

LETTRES ET LANGAGES

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UR2661 (199614172B) - CENTRE DE RECHERCHE EN EDUCATION DE NANTES

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE 
POUR PUBLICATION 

Nantes Université 
Campagne 2024. de recrutement des enseignants-chercheurs 

Pôle : Humanités 
Composante: UFR LETTRES ET LANGAGES 

N° Section CNU: 70 corps: PR nº de l'emploi: 0112 

Date de nomination: !"'septembre 2024 

Article de publication: Art. 46 1 

Intitulé court du profil en français: Éducation et citoyenneté 

Intitulé court du profil en anglais: Education and citizenship 

Laboratoire (code/nom): Centre de recherche en éducation de Nantes (UR 2661) 

Profil enseignement : 

La personne recrutée devra assurer des enseignements de Licence dans les domaines suivants : éducation 
comparée, sociologie des établissements scolaires, éducation et formation à la citoyenneté. En Master, elle 
devra encadrer des mémoires, et assurer des cours sur les comparaisons internationales en éducation et 
formation. La personne recrutée sera spécialiste des relations entre, d'une part, les principes politiques 
affichés par les États-nations (notamment citoyenneté, liberté, égalité, non-discrimination, laïcité, sécularité), 
d'autre part leurs interprétations et mises en œuvre dans les instituts de formation et les établissements 
scolaires. Elle apportera en outre un regard critique et constructif sur les dispositifs d'enseignement: rapports 
aux savoirs, postures professionnelles, relations à des élèves perçus - dans le débat public, éducatif, etc. - 
comme ayant des caractéristiques sociales et culturelles diverses. Il est attendu que la personne recrutée 
prenne à court terme des responsabilités au sein du département. 

Profil recherche : 

La personne recrutée sera rattachée au thème« Politiques et acteurs en éducation et formation » du CREN. 
Ses recherches viendront renforcer les travaux en cours, d'une part sur les relations entre formation et travail 
enseignant, d'autre part sur les politiques d'éducation et de formation à la citoyenneté. Elle aura un profil à la 
fois ancré en sciences sociales et résolument interdisciplinaire afin de contribuer à l'Axe SHS de Nantes 
Université, dont l'une des thématiques centrales est la citoyenneté dans ses rapports complexes avec les 
questions d'identités : nation, République, religions, laïcité, non-discrimination. La personne recrutée y 
contribuera en mettant en évidence les liens entre, d'une part, les principes formellement attendus par les 
institutions (États-nations, centres de formation) au sujet de la citoyenneté; d'autre part leurs interprétations 
et mises en œuvre en situations de travail. La personne recrutée aura conduit des recherches internationales. 
Elle devra s'engager à participer activement à la politique scientifique du laboratoire et de ses proches 
partenaires (notamment MSH Ange-Guépin), développer des partenariats interdisciplinaires, répondre à des 
appels à projets nationaux et internationaux, démontrer une expérience scientifique reconnue par des 
publications référencées dans plusieurs disciplines, s'investir dans l'encadrement (post-)doctoral. Des 
perspectives de travail avec le thème 1 du CREN (dispositifs de formation) ainsi que thème 5 (philosophie et 
rapports aux savoirs) seraient appréciées. 
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Profil valorisation (optionnel/recommandé): 

Le thème 3 du CREN a développé depuis plusieurs années des partenariats avec le rectorat, la région Pays de 
la Loire, le Ministère de !'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, la Commission 
européenne. La personne recrutée devra poursuivre cette stratégie de valorisation auprès de ces institutions 
et apporter son expertise pour accompagner la politique de formation et de recherche de Nantes Université et 
du pôle Humanités. 

Personnes à contacter: 

Enseignement Recherche 

Nom Pascal SIMONET Christophe MICHAUT 

Téléphone 02-53-52-22-52 02-53-52-22-45 

Adresse électronique pascal.simonet@univ-nantes.fr christophe.michaut@univ-nantes.fr 

De plus amples informations sur la campagne de recrutement (calendrier de campagne, composition du 
comité de sélection, ... ) sont disponibles sur le site web de Nantes Université, rubrique Travailler à Nantes 
Université 

L'audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l'audition. 

Signature du directeur de laboratoire: 
Monsieur Christophe MICHAUT 

Signature de la directrice de composante 
Madame Lucie THEVE NET 

Christophe MICHAUT 
Co-Directeur 

CRE' 
/__ 
/q, 

81221 



                JOB OFFER 

 

Nantes Université 

 2024 Research Professor recruitment campaign    

 
Component: UFR LETTRES ET LANGAGES 

 
CNU Branch N°: 70 body: Professor Post N°: 0112 

Date of nomination: 1st September 2024 

Request for Publication:  PR: Art. 46.1     
Profile course title in French: Éducation et citoyenneté 

Profile course title in English: Education and citizenship 

Laboratory: Centre de recherche en éducation de Nantes (UR 2661) 

 

Teaching Profile : 

 

The person recruited will have to provide undergraduate teaching in the following areas: comparative 

education, sociology of educational establishments, education and citizenship training. In Master 

degree, they will have to supervise dissertations, and provide courses on international comparisons 

in education and training. The person recruited will be a specialist in the relationships between, on 
the one hand, the political principles displayed by nation-states (in particular citizenship, freedom, 

equality, non-discrimination, secularism, secularity), on the other hand their interpretations and 

implementation in training institutes and educational establishments. They will also provide a critical 
and constructive look at teaching systems: relationships to knowledge, professional postures, 

relationships to perceived students - in public, educational debate, etc. - as having diverse social and 

cultural characteristics. It is expected that the recruited person will take on responsibilities within the 
department in the short term. 

 

Research Profile: 

 

The recruited person will be attached to the CREN’s “Policies and actors in education and training” 
theme. Their research will reinforce ongoing work, such as on the relationships between training and 

teaching work, but also on education and citizenship training policies. They will have a profile both 

anchored in social sciences and resolutely interdisciplinary in order to contribute to the SHS (social 
and human sciences) Axis of Nantes University, one of the central themes of which is citizenship in its 

complex relationships with questions of identity: nation, Republic, religions, secularism, non-

discrimination. The recruited person will contribute to it by highlighting the links between, on the one 

hand, the principles formally expected by institutions (nation states, training centers) on the subject 
of citizenship; on the other hand their interpretations and implementation in work situations. The 
recruited person will have already conducted international research. She must commit to actively 

participating in the scientific policy of the laboratory and its close partners (in particular MSH Ange-

Guépin), develop interdisciplinary partnerships, answer to national and international calls for 
projects, demonstrate scientific experience recognized through publications referenced in several 
disciplines, get involved in (post-)doctoral supervision. Prospects for working with theme 1 of the 
CREN (training systems) as well as theme 5 (philosophy and relationships to knowledge) would be 

appreciated. 



 

Profile valorisation: (optional) 

 
Theme 3 of the CREN has developed partnerships for several years with the rectorate, the Pays de la 
Loire region, the Ministry of National Education, Higher Education and Research, and the European 

Commission. The recruited person will have to pursue this promotion strategy with these institutions 

and bring their expertise to support the training and research policy of Nantes University and the 
Humanities division. 
 

Contacts : 

 

 Teaching Research 

Name Pascal Simonet  Christophe Michaut  

Telephone 02-53-52-22-52 02-53-52-22-45 

E-mail address pascal.simonet@univ-nantes.fr christophe.michaut@univ-nantes.fr 

 
 

Further information about the recruitment campaign (calendar, composition of the selection 
committee, …) is available on the Nantes Université website, under “Travailler à l’Université” 

The completed application file must be deposited on the Galaxie application before 4pm on 31/03/2024 

(time in Paris). For more information applicants can send a message to the following address: 

drh.concours@univ-nantes.fr  
 

 
 

 

Signature of laboratory director : Signature of component director : 
 Lucie THEVENET 

 

The interview will include a teaching situation. 

The arrangements will be specified on the applicant’s invitation to interview. 
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